

広島県中小企業家同友会 尾道支部 会報誌

【尾道支部 2023 年度スローガン】 自社のために、同友会を活用しよう！～ 関わりを深め、新しい価値を創造しよう！～

3,000 名会員達成に向けた
キャッチコピー | 集え！燦然(3,000)と輝く広島同友会！～すべては行動することから始まる～

【新会員紹介】
誇れるモノを
最適な人に届ける。
プーカ株式会社
代表
岡本茂久氏



今月の見どころ

2 月例会はオブザーバー・他支部・他同友会・市の関係者含む約 70 名が参加し、大きく盛り上がり
ました。報告者は福永氏。「わたしが尾道に移住し、ハンバーガーをつくる理由(ワケ)」をテーマに、
尾道で創業するに至った経緯や、地域と共に歩み続ける今後について報告がありました。青年部会
では伊豫本氏が報告。「Reborn the team「俺たちはあなた達を超えていく」」をテーマに、同友会
の活用や実践、「困ったときのヒロビシ」から「頼れるヒロビシ」へ進化を遂げようとする思いを語
りました。尾道支部の 2023 年度スローガンは「自社のために、同友会を活用しよう！」です。活
用の一歩として、例会に参加してみませんか？

INDEX

- P2,3……支部例会
- P4……新会員紹介
- P5……青年部会例会
- P6……支部理事会報告
- P7……行事案内

尾道支部 2月例会 わたしが尾道に移住し、ハンバーガーをつくる理由(ワケ)

報告者 BUZZ KITCHEN (バズキッチン) 代表 福永 信梨 氏

■日程：2024年2月15日(木) 19:00～21:00 ■会場：しまなみ交流館

【商売が今できていることへの恩返しを地域社会に】

「愚者は経験に学び、賢者は歴史に学ぶ」。体験報告冒頭、2月例会の報告者 BUZZ KITCHEN 福永信梨さんはこう話す。すなわち、今日の報告をお聞きになって、その学びを皆さんの明日からの経営に生かしてくださいと。午後からの雨もようやく止み、そのせいか少し生暖かい夕暮れ時の駅前を歩きながら、一抹の不安を感じつつ2月例会の会場である「しまなみ交流館大会議室」に向かった。足早に会場に向かうと、入り口に例会のいつもの顔が。「今日は多いっすよ！」え？毎月の例会の参加者が少なく、支部理事会でどう対策を打つかの話をしている中で参加者が多い？思わず会場に入ってみると、なんだこれは！聞けば70人オーバーの参加者。一抹の不安は一気に吹き飛んだ。尾道支部はもちろん、広島西、三原、呉、備北、今治、市役所の方も。そして大勢のオブザーバー。福永さんが参加されている「経営基礎講座」の同期生の方々や支部間交流で参加された方々、また地区会を尾道で行うことが決まった西支部の方々。あふれんばかりの熱気の中で報告は始まり、そして引き込まれていった。BUZZ KITCHEN。ハンバーガーショップ。海まで30cm。ペット可。ナイトヨガも開催。どのワードを取っても聞きたくなくなるような話が次々と溢れ出る。一見華やかそうな順風満帆の過去からの現在かと思いきや、大変な話が次々と出てくる。

苦しかった学生時代。いじめの対象になり何度も絶望を感じていた学生時代。卒業して検察庁に入庁。国家公務員である。えげつない仕事の内容。年頃の女の子が恋人を作ろうにも勤め先はおろか業務の内容一切切守秘義務で人に語れず。雁字搦めの職場から逃げ出したい気持ちになり。そりゃそうだろうね。転勤をしながらも頑張っていた矢先に最愛のお母さんが倒れ、突然亡くなる。ご両親ふたりで切り盛りしていた南区のうどん店。繁盛店だったのに閉店せざるを得ず。お父様がうつ病に。私がお父さんを養っていこうと決意。

ここからが今のBUZZ KITCHENに至るきっかけの流れ。言わばターニングポイントになる。検察庁を退職し、ダンスの世界に身を投じる。ショーダンサーへの道を歩み始め、数々のステージをこなす始める。尊敬できるダンスの先生との出会い。マツコの番組にも出られるような方。その先生がご褒美を食べに行こう！と誘ってくださり連れていってもらった東京のハンバーガーショップ。何？これ！こんな美味しいハンバーガー食べたの初めて！私が今まで食べてきたハンバーガーは一体何だったの？的な本物のハンバーガーとの出会い。こんなハンバーガーを提供できるようなお店をやってみよう！気分転換に始めていた趣味のバイク乗り。ツーリングでいろんな所を訪ねていたが、その日に向かったのは「尾道」。そう、のちに移住することになり、事業を始める場所。尾道の景色。そう！この景色はまさに心の中で思い描いていた景色だ。尾道は縁がある人が来れる場所！この場所で本物のハンバーガーショップをやろう！思わずそう決めた。そこからの行動は早かった。物件が決まり改装に入る。が、お金がない。DIYでやってやろうとなる。仲間たちがいてこそ、そんな事も出来て開店に至る。2020年BUZZ KITCHENめでたくオープン！さあ、オープンとなったときにいきなりコロナ禍に見舞われる。まあ新規オープンしたとたんコロナになって、普通は気分が凹むでしょう。ところがこの人違うのである。「尾道ふるさと応援プロジェクト」なる動きをスタート。Tシャツ作成とお土産で2,000円という地域を元気にしようというプロジェクト。尾道が生まれ故郷ではないのに。

直近では「ビジネスプランコンテスト」にも参加。ペット同伴で入れるお店が少ないと聞き、すぐに動く。ペットを飼った経験が無かったがスタッフの方のご意見を聞き実行に移した。ひいては殺処分される犬を助けたい思いへ。今後について思うこと。周りに感謝されることが大事。でないといと長く続かない。商売が今できていることへの恩返しを地域社会に。地域のお客様とご縁を作るハンバーガーを今後も作っていききたい。地域や誰かに必要とされる存在になりたい。そこで、「山波でサンバ！」が当面の夢となる。これこそ地域を活性化させる起爆剤。この夢を実現するためには補助金が必要。そこで尾道市役所の商工課に行き補助金について詳しく教えてもらうことができ、その多さにびっくり。とりあえずはサンバに対する補助金はなかったものの、この夢はじっくり温めていきたい。でもこの機会に補助金についての知識も増え、今後の事業展開の夢は膨らむばかりである。1人じゃ見えなくても仲間がいるから見えるものがある。

尾道観光土産協同組合 杉原 大路



例会報告者への感想、フィードバック

尾道支部 2 月例会の参加者は 68 名でした。そのうち、53 名の方から回答をいただきました！ご協力、ありがとうございました。

- 想いや行動力が素晴らしかったです
- サンバの行動力に刺激をもらいました
- 人生を教えてくれてありがとうございます。これだけの人数を集める人間性があらわれている良い例会でした。
- 福永さん今日はありがとうございました。ハンバーガー今日食べれなかったので、あらためて食べに来ます！
- 波瀾万丈な人生で、まだ 33 歳!! これからが楽しみです。山波でサンバ実現出来たらすごいですね。
- 波瀾万丈な人生とやりたいこと、夢に向かって進むための補助金、助成金を使ってみようと思いました。
- 1 つの目標を達成したら、また次の目標へ向かう行動力。まさにツーリングのように目標へ向かう行動を楽しまれてるのどと感じました。
- 元気をもらいました！自分自身、新しいことにチャレンジをする際に、二の足を踏むことが多いです。やりたいことをやる！
- 一人じゃ見えない世界や夢は仲間がいるから叶うという言葉がすごくよかったです！
- すばらしい発表ありがとうございました。いろいろ考えられて行動にうつしてすごいなぁと思いました。
- 非常に感動しました！！最高
- とても聞きやすい報告でした！
- 元気をもらいました、
- 福永さんの行動力とてもすごいなと思いました！
- まだ 33 歳だというのに経験値が半端なく前向きでがんばっている姿に感動しました。山波でサンバ是非実現してほしいです。応援してます！また、補助金の種類がこんなにある事にビックリしています。自社で使わせてもらえる物があれば使わせてもらいたいなと思いました。
- 報告作りの過程からものすごく向き合っていて考えられて自分の答えに近づいていったんだとすごく感じました！
- 報告者の背景を深く知ることができて、とても良かったです。
- いい例会でした。経営意欲が高まりました。ありがとうございます。
- 初めての報告素晴らしかったです。
- 素敵な報告をどうもありがとうございました！行動力と発想力がもの凄いですね！
- 堂々としたとても聞きやすい報告だったと思います。
- 想いの伝わる素晴らしい内容でした。ありがとうございます！
- とても素晴らしい発表をありがとうございました。
- 人となりがわかったのが良かったです。これをキッカケに話しがしやすくなると感じました。
- 初めての参加でしたが、沢山勉強になりました。開業をする経緯や経験から今のお店があることや、開店してからの経験も聞かせてもらって刺激になりました。自分も経営者感覚を養っていきたいです。
- チャレンジ精神に感服致しました。
- 山波でサンバの実現を心待ちにしております。
- 過去の経験を街づくりや人、ペットのために活かせることに熱意をもってされていることがとても刺激をもらえました。
- グループ討論は色々な方の意見、考え方が聞けるのでおもしろかったです。
- 山波で、サンバは、楽しいと思います(^^)
- 大人数に圧倒されました。学び合いや高め合いの意識に感化されました。
- とても良かった 勉強になりました
- 尾道の人間より、尾道のことを考えられてすごいなと思いました。自分たちが尾道に居ることが当たり前になつてると感じて、当たり前前に感謝しないといけないなと思いました。報告を聞いて、すごい行動力だな！と、刺激をいただいたので明日から自社へ活かしていきたいなと思いました。ありがとうございます。
- 行動力、発想力、尾道への想いが強く感じられました。例会作りから参加させていただきました。私自身とても元気と活力をもらいました。お疲れ様でした。
- 自分自身との共通点が多くあり感慨深いものがありました。
- まさに過去の経験から学ばれ、その学びから私自身も地域貢献に向けてブラッシュアップできました。
- 想いをしっかり持ち、一歩ずつ実行する行動力が素敵でした
- サンバでサンバ応援します
- 人数多くて楽しかった
- とても良かったです。大ファンになりました
- 多くの皆様と有意義な時間を共に出来大変良かったです。
- とてもいい報告でした！福永さんの思い切りの考えの中には堅実さもあり、とても勉強になりました！
- バックボーンが少し似てる部分があったので、とても共感しました。過去があるから想いがしっかりしてるんだらうなと思いました。「ご縁につながる場所を提供する」のが福永さんの志事(仕事)なんだなあと感じました。これからも一緒に成長しましょう！
- 色んな経験から得られた経験がハンバーガーのように積み上がり重なり、色んな方と関わることで、一人一人よりもっと味のある集まりになつてると感じました
- 大きな決断がこれまで沢山あったように思います、自分の気持ちを素直に発信する事で、輪が広がり後押しする協力者が集まる、そんな様子が見える報告でした。
- 福永さんの行動力、見習いたいと思いました。発想力も豊で、サンバでサンバはとても面白そうと思いました。きっと、いろんな人を巻き込んで、実現できるのではないかと思います。
- 信梨さん、最高でした！！緊張したと言われてましたが、ほんとに堂々と発表されていましたね。楽しいことも辛いことも沢山経験された、福永さんの魅力的な人柄、お世話になった人たちに恩返しをしたい、地域社会に貢献したいという強い想い、そしてサンバ開催への夢と情熱(笑)胸に響きました。構成、時間配分も文句なしだったと思います。これから益々のご活躍、期待しています♪お疲れ様でした。
- 入会して半年で、体験報告お疲れ様でした。尾道出身ではないのに、尾道に恩を返したいという言葉聞いて、当たり前前に生活している私達は、環境・周囲に感謝すべきだなと感じました。様々な経験の中で、33 歳の若さで、多々判断を迫られる機会を経験しており、それを「ご縁」を大切に、実践されてこられた経験は素晴らしいモノだと思いました。これから福永さんにとって、地域貢献の為にこんなことがしたいとか、今現在行っていることを聞けましたが、今は福永さんがこんなモノがあればいいなと想いの部分が強く感じました。今後は地域にとって、本当に必要なもの、地域の方が欲しているものが実現できれば、地域貢献の最終系に近づけるのではないのでしょうか。山波でサンバ期待してますし、その時は協力させていただきます。お疲れ様でした。
- 大変な時期があったとのことですが、思い起こせばその時にお会いした記憶があります。大変な雰囲気を感じませんでしたが。経営者として向いているし凄いなと思いました。這い上がる気力が素晴らしいです。ありがとうございます。
- 入会して半年とは思えない報告でした。福永さんの想い、ビジョンが分かりました。数字の部分、戦略も今後知りたいです。一緒に頑張っていきたいと思います。どんな困難にぶつかっても乗り越えられてきたのは、福永さんのとても素直な人柄によるところが大きいなと思いました。人にアドバイスをもらうこと、誰かに憧れること、何かをやりたいって口にする、すべてが素直な気持ちのまますぐに表現してきたからこその今だと思います。苦しい時間もあったと思いますが、それを感じさせないところが素敵でした。生まれが同じ広島市南区ということで、他人のように思えません。また成長した姿を楽しみにしています。
- 自己紹介みたいな感じだった。もっと話のテーマを絞るべき。補助金の話は無理やりな感じがした。
- 自分には無い感性の持ち主で、良い刺激を頂けました。

誇れるモノを最適な人に届ける。

プーカ株式会社 代表 岡本 茂久 氏

◎プロフィールを教えてください。

1971年5月広島市生まれです。高校卒業後、九州の私大の経済学部に進学しました。

大学卒業後、好きだったゲームの業界に進みたいと思い、いったん地元に戻りお金を貯め、東京の専門学校へ行きました。

専門学校を卒業した1997年当時は日本でインターネットが普及しはじめた頃で、そのインターネットに可能性を感じ、凸版印刷やソニー、楽天市場など様々な会社でweb関連の仕事に携わりました。

その後、リクルートで広告制作の経験を積み、広告代理店へ。

さらなるレベルアップを求めて次の仕事を探している時に世の中がリーマンショックとなり、地元広島に戻ることを決意しました。

その後、広島市のweb制作会社に7年ほど勤務した後、個人事業主としてwebプロモーションを支援するための事業を開業しました。2年後に法人化し、現在4期目がスタートしています。

従業員は自分1名と妻がパートとして働いています。(妻は19歳年下です笑) アメリカヤクリーニングさんの取材をきっかけに尾道支部に入会しました。



◎仕事内容は？

一つはwebプロモーションの支援を行っています。お客様の悩みや課題を聞き出し、広告が必要であればネット広告を行い、デザイン物が必要であれば、制作をするといったカタチです。制作は妻が行っています。

もう一つの事業として、webメディアを運営しています。「なじみマガジン ONOMICHI」といって、尾道をはじめ備後の物産を深掘りして紹介する編集企画です。ライターさんと企業を訪れ、インタビューし、記事にしています。SEO対策を施し、検索上位にランクインするよう心がけています。基本的に記事は無料で作成し、閲覧数を増やしていくことによって強いメディアにし、その中で広告枠などを準備、企業さまにご活用いただいています。

◎こだわりを教えてください。

商品や企業の紹介をするにあたって、その強みを見つけ、ユーザーにわかりやすく伝えることを意識しています。また自分たちが実際に体験することで、よりリアルな記事や写真が撮れると考えています。webメディアを作ることで、自社のブランディング、強みにもなりますし、備後地域の活性化にもなれたらと思っています。「誇れるモノを最適な人に届ける」ことを理念とし、地方をより強く魅力的にしていければと思っています。



◎今後の目標、夢を聞かせてください。

会社としては、webメディアの閲覧数が着々と増えてきたので、広島を代表するwebメディアになればいいと思っています。

「尾道お土産」で検索すると現在1位※になっていますので、今後もますます頑張っていきたいです。

個人的にはまだ子どもが小さいので、子どもにやりたいことをやらせてあげられるような経済状況であればいいと思っています。日常の小さな幸せを大事にしていきたいと思っています。

皆様も「なじみマガジン ONOMICHI」をぜひご覧ください！(笑)



なじみマガジン ONOMICHI→

ありがとうございました。(文・写真/上田)

2月例会 Reborn the team 「俺たちはあなた達を超えていく」

報告者 広菱産業（有） 取締役 伊豫本 圭司 氏

■とき：2024年2月26日（月） ■会場：しまなみ交流館・Zoom

【“困ったときのヒロビシ” から “頼れるヒロビシ” へ】

登壇者である伊豫本氏は、前職は横浜の会社に従事していたが、現社長から2度の帰郷要請を受け、28歳の年に尾道に帰郷。2人体制を目指す営業所で、続けざまに退職が続き運営のピンチに陥る。自身の行動や言動を反省する中で、改めて自分と向き合い、同友会で得た学びを活かしてきた。試行錯誤を繰り返す中で、自己意識の変化、スタッフとの対話を積み重ねることでチームの再構築の道筋を作り上げた。今は亡き上司や現社長を超えたいという熱意が彼を突き動かしており、同友会で学んだことを即実践する姿勢やオープンコミュニケーションを用いた職員との関わり方を意識することでチームビルドのヒントを得た。“困ったときのヒロビシ” から “頼れるヒロビシ” へ進化を遂げようとする熱い思いを語る発表内容であった。自目的ではなく、利他的な精神で社員に接することで、どんな環境の変化にも対応できる組織に発展させたいと考える伊豫本氏に今後も注目したい。

グループ討論は、“変化を越えていくために組織に必要なことは何か？”というテーマであった。どの会社や事業体であっても環境の変化はつきもの。これらのことは会社を経営していれば誰にでもあてはまる問題である。「外部環境の変化にどのように対応するのか？」「自社をより良くするためにどのように変化が必要なのか？」など良い変化・悪い変化どちらであっても明日からどう自分たちが行動していくかまで討論する形となった。代表する3グループが討論した内容を発表しグループ討論会は滞りなく終えた。

総論として、今回のグループ討論は各自が改めて、自社の会社づくりを考えるきっかけとなり、変化に対応できる会社（組織）になるヒントを得た有意義な例会であった。

（株）日比谷花壇 平瀬 太良



女性部会

全県女性部交流会 「ありえない！ポンコツ経営から科学的経営へ」

報告者 ビーエルシー、（株）代表取締役 石田美子氏（広島東）

■とき：2024年2月16日（金） ■会場：グリーンヒルホテル尾道

先日、グリーンヒルホテル尾道で全県女性部交流会が行われました。尾道支部女性部が担当という事もあり、人が集まるだろうか、会がスムーズにいくだろうか、とかそんな心配ばかりしていましたが皆様のご協力もありたくさんの方に参加して頂き、また、会も賑やかだけど滞りなく(?)進み、無事に終えることが出来ました。皆様に感謝です。さて、ご報告内容ですがこの同友会の中で聞くとは思わなかったサラ金・闇金という言葉に驚きましたがドラマの様な快進撃にみなさんハラハラドキドキしながら楽しめたのではないのでしょうか。

昭和生まれ昭和的な考えのご両親と旦那様。その中で「私には私の人生がある」と自分の信念を曲げず努力し続けた石田さんの強さに感動しました。傾きかけてもめげず、

『倒産はしない！させない！』『継いでもらえる会社にする。』『親を安心させる。』と、3つの決意をし、見栄も捨て、経営者として必要な数字の事を学んでいきました。まさに、自社の為に同友会を活用しよう！を絵に描いたような石田さんの報告でした。この報告を聞いて自分もまだまだやれる！と思われた方は少なくないと思います。

過去は変えられないが未来は変えられます！と言われておりました石田さんの様に今後も同友会活動をしながらみんなの未来が明るい未来になればいいなと思いました。

フジタ(株) 矢野 三佐枝



■ 開会挨拶（小坪副支部長）

※小坪副支部長より、開会挨拶がありました。内容は省略します。

■ 確認・報告事項

※今後の支部例会の準備状況について報告しました。

■ 県理事会の報告（小坪副支部長、事務局）

※報告のポイントは以下。詳細は省略。詳しくは事務局にお尋ねください。
・事務局員の内定、退職が報告されました。
・県役員、事務局員の役割分担が報告されました。

■ 増強の情報交換（正副・委員長・部会長）

※各委員会・部会より、入会候補者や退会希望者の情報を共有しました。

■ その他

※名簿アプリDL率の確認（上田広報委員長）
→引き続き声掛けをお願いします。新会員さんにぜひ、おすすめしてください。

※出欠回答書 廃止について（上田広報委員長）
・出欠回答書の返信がひと月に0～2件であることから、来期に向けて、告知期間を設けて廃止します。
・出欠回答書の廃止に伴い、来期からは e.doyu へ委員会で行事を登録してください。

※地域プレゼンテーション課題の報告（立石政策環境委員長）
→今年度の学生さんも素晴らしい発表でした。同友会会員の参加人数が役職担当者含め10名程度であったことが残念です。

※3月末までの入会承認について（九十九氏）
→3月末までの入会については、支部理事のLINEで承認を行い、2023年度入会者としてカウントするのはいかがでしょうか。
→承認されました。

※新会員オリエンテーションについて（九十九氏）
→新会員オリエンテーションを4/25に開催します。お声かけのほどよろしくをお願いします。

■ 委員会・部会の報告

※各委員会・部会より報告がありました。

■ 承認事項

今年度目標会員数

現在会員数

130名 年度末まで

116名

【入退会のお知らせ】

入会希望者3名
退会希望者0名
・※3月末までの入会承認について（九十九氏）
・ビブリライティングサービス 代表 福重舞氏
・三光汽船（株） 香川理人
・（株）ハイマート 代表取締役 佐藤敬祐氏

※2024年3月6日現在 会員数は116名です。
※年度末までに130名をめざします。

■ 討議事項

テーマ①：来期の予算（案）

進行：総務委員長 河本氏

※来期予算（案）の確認を行いました。

テーマ②：来期スローガン

報告者：立石氏

※来期のスローガン（案）、方針（案）について発表がありました。
※グループに分かれ、スローガン（案）について討議しました。

■ 閉会挨拶（高垣氏）

※高垣氏より、閉会挨拶がありました。内容は省略します。

■ 次回の理事会

4月10日（水）19:00～ 会場：検討中

総務委員会

- 日 時：4月11日（木）
- 会 場：
- 内 容：総務委員会

組織委員会

- 日 時：4月25日（木）
- 会 場：尾道市役所
- 内 容：新会員オリエンテーション

企画委員会

- 日 時：4月2日（火）
- 会 場：Zoom
- 内 容：企画委員会

広報委員会

- 日 時：4月22日（月）
- 会 場：
- 内 容：でべらミーティング

経営労働委員会

- 日 時：4月24日（水）
- 会 場：尾道市役所
- 内 容：経営指標から考える利益計画
- 講師：池永経営会計事務所 鉄本一生氏（中小企業診断士）

求人社員教育委員会

- 日 時：4月17日（水）
- 会 場：
- 内 容：

政策環境委員会

- 日 時：4月 日（ ）
- 会 場：
- 内 容：

中期ビジョン推進委員会

- 日 時：4月15日（月）
- 会 場：Zoom
- 内 容：

青年部会 4月例会

- 日 時：4月13日（土）
- 会 場：グリーンヒルホテル尾道
- 内 容：総会&卒業式

女性部会

- 日 時：4月24日（水）
- 会 場：尾道市役所
- 内 容：経営指標から考える利益計画
- 講師：池永経営会計事務所 鉄本一生氏（中小企業診断士）

4月支部例会

「障害者雇用について（仮）」

- 日 時：4月18日（木）
- 会 場：しまなみ交流館
- 報告者：

（有）三福林 田川 富生 氏（福山支部）

スケジュール

2024年4月							2024年5月						
2	10	11	13	15	17	18	22	24	25	9	20	23	30
企画委員会	支部理事会	総務委員会	青年部会	中期ビジョン推進委員会	求人社員教育委員会	支部例会	広報委員会	経営労働委員会・女性部会	組織委員会	求人社員教育委員会	広報委員会	支部例会	県総会

広島県中小企業家同友会尾道支部 発行

事務局：〒730-0037 広島市中区中町 8-18 広島クリスタルプラザ 8F

T E L：082-241-6006

F A X：082-241-6007

e-mail：honbu@hiroshima.doyu.jp

【発行責任者】山本 浩矢

【広報委員長】上田 昇辰



支部例会のチェックや
参加可否のご連絡は
e-doyuのスマホ版が便利！



QRコードから簡単ログイン！